
対応済み 実施中 現地調査済み 事業化検討中 対応検討中 国県要望中 対応不可

土木 8 0 1 7 0 0 0 0
文化・スポーツ・観光・交流 0 0 0 0 0 0 0 0
戸籍等・国保・年金・税 0 0 0 0 0 0 0 0
生活環境 0 0 0 0 0 0 0 0
福祉・子育て・健康 0 0 0 0 0 0 0 0
農林業、商工業 0 0 0 0 0 0 0 0
交通・住宅・公園 0 0 0 0 0 0 0 0
教育・学校 0 0 0 0 0 0 0 0
国等への要望依頼 0 0 0 0 0 0 0 0
その他 0 0 0 0 0 0 0 0

合　　　計 8 0 1 7 0 0 0 0
【対応種別】

○対応済み

○実施中

○現地調査済み

○事業化検討中

○対応検討中

○国県要望中

○対応不可 市が対応すべきでないもの、または明らかに実現不可能な要望など

市民の声（令和５年１０月～１２月分）

総括表
分　　　野 計

対応別内訳

要望内容が全て実現したもの

実施中または工事中のもの

現地調査、現地確認を終えたもの

３年以内をめどに予算化のための調査、検討をしているもの

中長期的に調査・検討すべきもの

国または県へ要望中のもの
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

1 R5.10.3 懇談会 河川整備 団体 文書 釈迦内 土木課

大森川に、昨年の大雨で再び土砂が堆積
し流れが淀み始めております。今後、大
雨のたびに土砂の堆積が進むものと思わ
れますので、除去を念頭に監視をお願い
したいです。

１０月６日に現地調査を実施したが、部
分的な対応ではなく、地域全体の排水を
考慮した上で、洗堀箇所の補修や堆積土
砂の搬出など総合的な対応が必要と考え
ている。今後、改めて貴町内会と現地調
査を実施していく。

現地調査済み 令和　年　月

2 R5.10.3 懇談会 橋の整備 団体 文書 釈迦内 土木課

町内に三本の橋が架けられております
が、経年よる劣化でしょうか、欄干に亀
裂が生じたり鉄錆が出ております。相当
年数が経過し、またひどい状態になっ
た。そのため、人や車の安全な通行を最
優先に考え、再整備をお願いしたい。

３橋ともに高欄以外については早急な対
応が必要とされていない状況であった
が、欠損部での転落事故が発生しないよ
う注意喚起等を早急に対応していく。な
お、補修については、修繕計画に組み入
れ検討する。

現地調査済み 令和　年　月

3 R5.10.3 懇談会
暗きょ
修繕

団体 文書 釈迦内 土木課

強降雨のたびに湛水する横断暗きょです
が、構造的欠陥もあり、地域全体の排水
計画を検討しながら、対応したいと回答
を得ていますが、その後の進捗はどう
なっているのか、説明願いたい。

ご要望の箇所について、１０月１２日に
町内会長様に立ち合いいただき、現地調
査を実施した。昨年度に暗きょの内部を
確認し、今年度中に修繕を行う予定で
あったが、昨年度の災害復旧工事を最優
先にしていることもあり、修繕を受注す
る業者がいない状況となっている。修繕
完了の時期は明示できないが、対応中で
ある。なお、近年発生している集中豪雨
などへの対応については、排水先となる
乱川の管理者である県北秋田地域振興局
と相談しながら検討していく。

実施中 令和　年　月

4 R5.10.3 懇談会 道路修繕 団体 文書 釈迦内 土木課

町内の坂から橋までの道路の両側が沈下
しており、車・自転車通行が危険で、事
故が起こる可能性があるので、早急に修
繕をお願いいたします。

舗装補修については、市内各町内から同
様の要望が多数寄せられ、多くの町内に
待っていただいている現状であり、損傷
が著しく通行に支障がある路線から順次
行っている。ご要望の道路補修について
は、補修計画に組み入れているが、当面
の間は欠損部の補修で対応していく。

現地調査済み 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

5 R5.10.3 懇談会
橋の

通行止め
団体 文書 釈迦内 土木課

町内の皆さんが畑に行くのに大回りで大
変不自由で困っている。いつ頃から工事
に入るのか、期間はどのくらいか教えて
ほしい。

下内川の河川管理者である県北秋田地域
振興局とは、福館橋の橋脚洗堀対策を含
めた復旧について協議を重ねているが、
県が河川施設の復旧工法の検討に時間を
要しており、復旧の目途が立っていない
状況である。通行止めにより、地域の皆
さんに大変ご不便をおかけしている状況
を鑑み、歩行者や自転車については通行
できるようにしたい。なお、車両（トラ
クター等含む）の通行については、引き
続き迂回をお願いしたい。

対応検討中 令和　年　月

6 R5.10.3 懇談会
側溝
浚せつ

団体 文書 釈迦内 土木課

乱川と町内の側溝の排水合流地点、よし
等が生い茂、水の流れが悪く、夏になる
と悪臭で困っていますので、泥上げをお
願いします。

ご要望の泥上げについては、１０月１２
日に町内会長様と協議を行った。今後、
河川合流部までの泥上げを実施する予定
であることを説明した。

現地調査済み 令和　年　月

7 R5.10.23 懇談会 河川改修 団体 文書 大館南 土木課

斎場移転に対し、排水対策には万全を期
すとのことでありますが、最終的には必
ず柄沢川に流れ、さらに増水が予想され
ます。大雨の時には現在でも水田が冠水
状態となります。斎場移転という機会を
逃す手はなく、早急に「柄沢川の改修」
を実施していただきたく、要望をお願い
申し上げます。１０月１５日付けの北鹿
新聞に「本年度は５河川を整備」との河
川整備計画が発表されました。柄沢川の
改修も来年度以降の計画に入れていただ
くよう強く要望いたします。

要望書に記載のあった新聞報道について
は、５河川の河道浚せつを行うもので、
一般的な河川改修を行う内容ではない。
河川の改修には多額の整備費用が必要と
なる。令和７年度以降に作成を予定して
いる浸水想定区域図及び内水ハザード
マップをもとに、市街地における雨水管
理基本計画を策定することとしている。
この雨水管理基本計画を踏まえ、柄沢川
についても緊急度の高い河川として、排
水不良箇所の改善や土砂堆積の状況を確
認しながら、河道浚せつについても計画
に組み入れ対応していく。

対応検討中 令和　年　月

8 R5.10.23 懇談会 道路修繕 団体 文書 大館南 土木課

町内の道路は、段差がある上、悪路で人
の歩行や自転車走行の際に危険である。
現場確認の上、舗装をしていただきた
い。

ご要望については、市内各町内から同様
の要望が多数寄せられ、多くの町内に
待っていただいている現状であり、損傷
が著しく通行に支障がある路線から順次
行っている。

対応検討中 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

9 R5.10.23
現地

立ち会い
道路 個人 電話 大館北 土木課

ハチ公像前の歩道が陥没傾向である。喫
緊で危険な状態ではないが、一度確認し
対策を検討してほしい。

歩道内に約１５㎡の範囲で隆起・沈下を
確認。直下に御成町２丁目下水路が存在
することから、この下水路に起因し、路
面凹凸が発生しているものと想定され
る。今年度の残予算（借上料）で補修で
きるか検討することを伝えた。

対応検討中 令和　年　月

10 R5.10.23
現地

立ち会い
側溝 個人 来庁 扇田 土木課

比内町扇田字白砂地内のの側溝が壊れて
いる。

側溝が破損しておりふたが乗せられない
状況であった。カラーコーンで明示し
た。冬期は竹ポールを立て、来年度以降
の補修を検討。

現地調査済み 令和　年　月

11 R5.12.8 文書 街路樹 団体 文書 大館南 土木課

樹木の枝葉が初夏の時期になると、道路
に大きく５０ｃｍ以上越境し、住民の車
が車道に出る場合、安全確認が難しい。
樹木の枝葉が歩道に伸び、歩道幅が減少
して自転車通学の生徒と歩行者とのすれ
違い時は特に危険である。街灯は車道を
照らし歩道を照らしていないため、樹木
の葉によって街灯の光を遮り歩道が非常
に暗い。歩道専用の街灯があれば部活な
どで遅く帰宅する生徒等にとって安心で
ある。

道路及び歩道への照射や車両の視認性に
影響を及ぼす街路樹の枝葉に関しては、
間引き伐採や低い枝の伐採など、適宜対
応していく。また、歩道専用の街灯に関
しては、既設の道路照明灯の構造を変え
る必要があり多額の費用を要するほか、
照明灯の更新時期でもないことから、市
で設置することは困難な状況である。な
お、町内会が歩道照明を補う目的で防犯
灯の設置を検討される場合は、「ＬＥＤ
街灯設置費補助制度」があるので、市民
課へ相談願いたい。

実施中 令和　年　月

12 R5.12.8 文書 雪の排除 団体 文書 大館南 土木課

城南小学校前の２カ所の横断歩道が除雪
された雪によって歩道から横断歩道へ出
入りができなくなる。このため、登校時
刻に間に合うように排雪をお願いした
い。道路に出るため除雪された雪を片付
けるのが高齢者や女性だけの家では、除
雪のたびに大変な苦労をしている。

横断歩道の排雪については、児童の登校
時間までに別途排雪を行うことが困難な
ため、除雪する際に、横断歩道へできる
だけ雪を寄せないようオペレータに指導
する。また、間口の雪についても、除雪
する際に、人力での雪寄せが困難なほど
の雪は残さないよう、今後もオペレータ
へ指導していくが、丁寧に除雪しても多
少の雪は間口に残るので、ご理解お願い
たい。

実施中 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）
.

【分野：土木】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

13 R5.12.19
現地

立ち会い
道路 個人 電話 大館南 下水道課

自宅前の舗装が波打っているので、下水
道の整備にあわせ補修してほしい。

下水道課に確認。来年度に管布設し、再
来年度に路面復旧の予定とのこと。
積雪のため状況は確認できなかったが、
下水道の整備状況を説明し了解を得た。

現地調査済み 令和　年　月

14 R5.12.20
現地

立ち会い
道路 個人 電話 大館南 土木課

自宅前の道路が、雨が降った時に冠水す
る。

市道ではなかったが、要望者には近年集
中豪雨が多くなっている傾向にあり、そ
れに対応できる水路の整備を進めるのは
難しいことを説明した。今後は、豪雨時
に冠水が予想される場所であること認識
し、降雨が予想される時には巡回を行う
ようことを説明した。
一部水路に土砂溜まりがあるとのこと
だったが、雪により確認できなかったた
め、雪解け後に再確認することとした。

現地調査済み 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）

【分野：生活環境】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

1 R5.10.23 懇談会
廃屋の
撤去

団体 文書 大館南 土木課

赤館町内にある廃屋になっている倒壊し
た民家の撤去を、昨年度要望したとこ
ろ、「所有者等の有力情報がなく、今後
も継続して調査する」との回答をいただ
いた。対応に制限があることは理解して
いますが、何とか撤去していただくこと
はできないでしょうか。また、その後の
調査の進展状況も教えていただきたいで
す。

ご要望の廃屋の撤去については、相続人
に処分等をお願いすることになる。相続
人を調査したところ、住んでいた方には
子供も無く、兄弟も全員亡くなっている
ため、甥や姪に当たる方々が相続人とな
ることを確認した。その方々に法に基づ
く通知を送付し、処分等をお願いするこ
とになるが、時間を要することが予想さ
れることから、ご理解願いたい。なお、
建材等の飛散など、周囲に危険が及ぶよ
うな状況が発生した場合は、市において
一時的な緊急処置を実施する。

実施中 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）

【分野：農林業、商工業】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

1 R5.10.23 懇談会

市役所
周辺部の
景観の
美化整備

団体 文書 大館南

商工課

都市
計画課

昨年度は、旧秋北ホテルの解体につい
て、できるだけ早期の解体を進めるよう
な働きかけを要望し、「民間の投資意欲
の喚起」「改善指導の実施」等の回答を
いただきましたが、その後の進展状況や
見通しを伺いたい。

旧ホテルクラウンパレス秋北について
は、現行の耐震基準を満たしていない大
規模建築物として秋田県から改善指導が
行われ、本市も耐震改修に活用できる国
の補助事業について助言をしている。所
有者である民間事業者に対しては、今年
度も建物の状況改善の見通しを確認して
いるが、現時点では耐震改修も含めた改
善方法を検討中であり、具体的な方法や
時期は定まっていないとの回答を得てい
る。今後も監督官庁である秋田県と連携
を取りながら早期の改善が図られるよう
努めていく。建物解体を見据えた民間投
資意欲が誘発されるような取り組みにつ
いても、国内旅行需要の回復やインバウ
ンドの増加などの動きを着実に捉えなが
ら、引き続き多様な観光振興策を推進し
ていく。

実施中 令和　年　月
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市民の声（令和５年１０月～１２月分）

【分野：交通、住宅、公園】

№ 受付日
市からの
回答方法

要望項目 要望された方 要望方法 地区 担当課 要望内容 市の対応 対応区分 対応状況 対応時期

1 R5.10.3 懇談会
市営住宅
の庭の
整備

団体 文書 釈迦内
都市

計画課

数年間空き室になっている市営住宅の庭
に、樹木等が生い茂っている箇所があり
ます。付近の住民から蜂がいるので何と
かしてほしいと要望があったため、多少
切ったりしましたが、とても手に負える
状態ではありません。

ご要望の団地内公園の空室の樹木等につ
いては、年次計画で、伐採等の対応をし
ていく。

事業化検討中 令和　年　月

2 R5.10.3 懇談会
公園の
遊具

団体 文書 釈迦内
都市

計画課

使用禁止になっている遊具は、今後修
理、再設置する予定がないのであれば撤
去したらどうでしょう。予算的な問題か
とは思われますがご検討をお願いしま
す。

ご要望の公園遊具については、老朽化が
進み、かつ、利用する子供が減少してい
ることから、廃止する予定としている。
年次計画で撤去していく予定である。
使用禁止にしている遊具２器のうち、雲
梯は令和６年度に撤去済。残るブランコ
についても令和７年度での撤去を計画。

実施中 令和　年　月

3 R5.10.23 懇談会
歩行者の

保護
団体 文書 大館南

土木課

市民課

市交通指導車による「歩行者の保護」及
び「速度超過車の監視」。

ご要望については「交通指導隊による街
頭指導」のほか、通学路における安全確
保のため、関係機関と連携して「合同安
全点検」を実施し、危険箇所の改善に努
めていく。

対応検討中 令和　年　月
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